

A propos de sonnet

Nous avons donné dans notre dernier numéro un sonnet dans la note grave.

Nous allons continuer aujourd'hui cette série de sonnets parlementaires.

Celui que nous publions aujourd'hui a sur celui de l'autre jour l'avantage d'être drôle.

C'est une parodie de cette jolie chose de Sully Prudhomme, le "Vase brisé."

Nous conseillons ce genre nouveau aux amateurs :

LA SONNETTE BRISEE

"La nouvelle sonnette de la Chambre Française a été fêlée à son tour pendant une séance oragense.

"C'est la treizième depuis le commencement de l'année!"

— *Les Journaux.*

Le bronze de cette sonnette
Un jour d'orage s'est fêlé;
Avant qu'elle devint muette
Un son discord l'a révélé.

Quoique légère, la blessure
Est incurable sans retour;
C'est la mort évidente et sûre,
Et qui ne peut tarder d'un jour.

Son airain, surmené sans doute,
Semble par l'effort éprouvé,
Attestant l'ardeur de la joute :
N'y touchez pas, il est brisé.

Souvent la fêture, de même,
Gagne l'oreille qu'on ouït,
Ou l'interrupteur par système
Qui se délecte dans le bruit.

Toujours très sain aux yeux du monde,
Dans son cerveau se creuse, hélas !
La fissure fine et profonde :
Il est fêlé, n'écoutez pas !

RIGOLET.

CE QU'IL VAUT

Tous ceux qui ont employé le BAUME RHUMAL vous diront ce qu'il vaut.

LES DOCUMENTS OFFICIELS

On a accusé le gouvernement conservateur d'être à la merci de l'influence cléricale et de laisser les curés diriger les départements à leur guise.

Les preuves du bien-fondé de cette assertion éclatent tous les jours, mais pas chaque fois avec autant d'éclat que dans certains documents qui viennent de voir le jour au Parlement au sujet de maîtres de poste dont M. Savard, député de Chicoutimi, avait demandé la destitution et le remplacement dans la région du Lac St-Jean où la passion politique atteint généralement un degré d'excitation considérable.

Le cas dont il s'agit est celui du maître de poste de Pablon dont l'exécution capitale pour A.P.P., *Active Political Partisanship*, avait été décrétée par M. Mulock.

Le curé de Pablon, de la mission de St-Thomas d'Aquin, s'est mis dans la tête de faire rester en place l'ancien maître de poste et d'empêcher la venue du nouveau.

Voici ce qu'il écrit du titulaire choisi par l'administration libérale :

.... "Je connais ce dernier très bien, étant mon paroissien depuis six ans ; je puis vous assurer qu'il ne jouit pas de la confiance de son curé....."

Voilà qui doit suffire, n'est-ce pas ? Pour l'ancien maître de poste, voici le brillant portrait qu'en fait cet excellent curé.

"Quant au maître de poste actuel, je le connais pour un parfait honnête homme, craignant Dieu....."

Sans doute, il n'a pas osé ajouter ".... et son curé," mais cela devait être au bout de sa plume.

N'est-il pas étrange que nous nous ne puissions faire nos affaires sans avoir toujours ces gens-là dans les jambes ?

VOTEUR.

POUR L'ENFANT

L'enfant qui tousse prendra du BAUME RHUMAL et sera guéri.